

# Wen geht es an?

**CORNELIA SCHNEIDER**



Was verbirgt sich hinter Worten!  
Manchmal eine ganze Welt,  
wenn irgendwo Menschen Menschen morden  
oder ein Turm in den anderen fällt.

Das Allgemeine ist ein Problem,  
die Masse ist ja kein einzelner Mensch.  
Von allem Übel haben wir alles schon gesehen,  
und wir fühlen nur halb, wenn wir nicht wissen, mit wem.

Es stirbt ja nicht unser eigenes Kind,  
sondern nur das, dessen Mund wir nicht selbst füttern.  
Die Hungernden sind ja allesamt Kinder von ihren eigenen Müttern;  
und wir ,für das Einzelne im Allgemeinen, blind.

Die Welle, die viele Menschen trifft,  
ist ja nicht die, auf der wir morgen surfen.  
Und was uns nur so halb betrifft,  
fließt uns nur halbwegs durch die Nerven.

Redet doch von jemandem  
und nicht von irgendeiner Masse!  
Stellt euch doch mal nebendran,  
statt in die abgegrenzte Podiumsgasse.

Redet persönlich,  
statt von allem versöhnlich;  
dann geht es vielleicht nicht alle was an,  
aber viel mehr als gewöhnlich,  
die ganz einzelne Frau und den ganz einzelnen Mann!